
收到了别致的生日礼物

昨天，家琦去参加了一个

“我请爸妈吃顿饭”的活动。

下午我去接孩子，进门

不远就看到家琦穿着一件

黄色背心的工作服，双手端

着一个餐盘小心翼翼地走
过来，到了垃圾桶那儿，把

垃圾分别塞进不同的垃圾

口，噢，原来要分类。怕打扰

孩子工作，我没敢说话，只

是微笑着伸出大拇指，我相

信儿子一定接收到了我的

赞许和鼓励。

过了一会儿，活动结束

了，一位记者帮孩子照了张合

影留念，一位女记者指着家琦

说：“就家琦干的活最多，主动

找活干，很有大人风范。”我知

道记者是在鼓励儿子，可心里

还是美得乐开了花。

回家的路上，一个小朋

友上车了，我觉得家琦工作

了三个小时，肯定有些累，就

给小朋友让了座。家琦看到

后，一再坚持说，“妈妈你

坐”，后来我决定抱着孩子，

也可以省点空间。路上，家琦

又跟我讲了一些工作中的细

节，然后冒出一句：“妈妈，我

还想再去一次，即使不给优

惠卡也行。”“为什么？”“因为

我感觉自己长大了”。

晚上洗刷后，家琦过来问

我：“妈妈，你的袜子呢？”然后

拿着袜子跑进卫生间。今天早

晨我一看，家琦自己的袜子洗

得干干净净(白底的)搭在暖气

管上，我的呢？观察半天，终于

找到了，原来在二米高的暖气

管那儿，不知他是怎么搭上去

的。心里暖暖的……孩子真长

大了。

我一直以为“人才人

才”，做父母的应该先把孩子
培养成真正的人，才有机会

把孩子培养成人才，我知道，

通过这次活动，家琦离目标

更进了一步。周五是我的生

日，我觉得不用等感恩节吃

上孩子请的餐，现在我已经

收到了儿子送的一份别致的

礼物……

——— 家琦妈妈
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多数名额已被预定，仅剩两个

“我请爸妈吃顿饭”
第二期活动报名开始

本报11月15日讯(记者
鞠平) 16日，“我请爸妈

吃顿饭”第二期活动报名开

始，共有16个名额。由于第一
期活动报名人数较多，其中14

个名额已被预定，所以本期活

动只剩两个名额，有意向的市

民请及时拨打报名电话。

上周末，本报推出的感

恩节特别栏目“我请爸妈吃

顿饭”受到家长和小朋友们

的热烈欢迎，第一期报名人

数达到20多人。在本报举办

活动时，又有多位家长和小

朋友在现场报名。为满足更

多小朋友的参与愿望，第二

期活动增加了4个名额，截至

15日晚，记者统计发现已有

14位小选手预定了本报第二

期活动名额。考虑到场地限

制，本报无法再增加活动名

额，所以，第二期报名活动只

持续一上午，按照拨打电话

的先后顺序决定名额名单。

15日下午，参加活动的

唐家琦妈妈给记者打来电

话，说儿子参加活动后写了

一篇日记，想发给记者看看。

随后记者在QQ上看到两封

信件，一封来自唐家琦，一封

来自他的妈妈。

我感觉自己长大了

星期六，我妈妈让我参
加了一个“我请爸妈吃顿饭”

的活动，说要培养我的自立

能力。一进店就有个阿姨问

我：“你叫什么名字？”“唐家

琦”我答道。

开始工作了，一个五岁

的弟弟和一个七岁的妹妹当

门童，一个客人进来了，他们

说：“欢迎光临”。我站在离他

们不远处，等客人来到我面

前，我就双手做一个请的姿
势说：“欢迎光临，这边请。”

然后把客人领到点餐区。客

人吃完饭剩下的纸盒、塑料

袋、骨头等，我就把它们分类

倒进垃圾桶里，塑料袋应归

入塑料垃圾，餐巾纸、纸盒应

归入纸制垃圾，吃剩下的骨

头应归入一般垃圾。

中午了，工作很快就进

入了白热化阶段(客人多起

来 )，我们都累得头上冒了

汗。 轮到我当门童了，虽然

经理叔叔没交代，等客人走
的时候，我还是自己加了一
句“欢迎再次光临”。

到了我们吃饭时间，我

点了石榴汁，酸酸甜甜的，多

么好喝呀！米饭香喷喷的，还

加红烧肉呢。

吃过饭休息一会儿，我

们又开始工作了。有两个大

哥哥问我参加活动有什么要
求，怎么报名，详细地跟他们

说了。两个哥哥走了，阿姨对

我说：“哎，你这个服务员干

得不错呀，还招来两个。”

这次活动让我得到许多

经验，我真想再去一次，即使不

给优惠卡也行。感恩节快到了，

我想请爸爸妈妈吃一顿我亲
手工作挣到的餐。我非常感谢
今天这个活动。因为经过这个

活动我感觉自己长大了。

——— 唐家琦

旧电视买卖越来越难做了
一些经营者准备转行

本报11月15日讯(见习

记者 何泉峰 ) “货源难

整，利润太薄，这生意没法做
了。”15日，在东方旧货市场

旧电视一条街，一些旧电视

经营者向记者反映，今年生

意最难做，准备转行做其他

买卖。

15日下午3点，记者来到

东方旧货市场旧电视一条

街，发现街上冷冷清清，除了

几个店铺老板在一起聊天，

很难见到其他人。大多数店

铺里只有老板一人守着几台

旧电视，朝门外望着。“现在，

买旧电视的人越来越少，旧电

视卖不上价，一台旧电视的利

润只有十几块钱，今年生意非

常难做。”刘老板告诉记者。

“自去年烟台实行家电

以旧换新政策以来，从居民

家中收来的旧电视越来越

少，有时候只好去农村收。收

来的大部分是坏的，维修后

再卖，成本增加很多，”张老

板表示，家电卖场里新电视

的价格跌得很快，很多市民

都会选择买新的。“旧电视货

源减少，买的人也少，最重要
的是利润太薄了，现在我店

里的旧电视都开始贱卖，8成

新29寸的长虹纯平电视只卖

300元，”张老板指着面前的

旧电视告诉记者，“今年处理

完这批货，明年就不干了，转

行做其他买卖。”

记者走访发现，一些店

铺老板表示生意越来越难

做，部分老板正准备转行做

其他生意。

医保参合人均补贴

升至130元
明年莱山居民合作医疗受惠更多

本报11月15日讯(记者 闫丽君) 15

日，记者从莱山区卫生局获悉，明年莱山居

民合作医疗部分政策有变，其中将区、街道

两级财政补助标准由每人每年108元统一

调整为每人每年130元，儿童重大疾病补偿

报销比例提高至70%。

“此次调整，最关键的是提高了财政补

助标准。”莱山区卫生局居民合作医疗管理

办公室主任车永苓告诉记者，2011年，莱山

区将区、街道两级财政补助标准由每人每年

108元统一提升为每人每年130元。“这是烟

台市最高的补助，所有参合的1390余万辖区

居民将直接受惠。”

另外，儿童重大疾病的补偿比例也提高

了，车主任介绍，明年，患有儿童急性淋巴细

胞白血病、儿童急性早幼粒细胞白血病、儿

童先天性房间隔缺损、儿童先天性室间隔缺

损、儿童先天性动脉导管未闭、儿童先天性

肺动脉瓣狭窄、儿童单纯性唇裂等重大疾病

的14周岁以下儿童(含14周岁)，在市级定点

医疗机构住院治疗，住院费将按可报费用的

70%报销，远多于今年的40%。

自然分娩

最多不超过2000元
蓬莱市中医院试点单病种限价

本报11月15日讯(记者 闫丽君) 15

日，记者从蓬莱市中医院获悉，日前，蓬莱市

中医院在妇产科和肛肠科试点推行“单病种

限价”。限价后，患者看病费用，可直接优惠

30%。

“单病种限价之后，在我们这里，按临床路

径自然分娩的患者，医疗费用最多不超过2000

元。”蓬莱市中医院院长马慧妍告诉记者。

马院长指出，这次进行的单病种限价主

要涉及到两个科室的六个病种。包括：子宫

肌瘤经腹子宫全/次全切除、计划性剖宫产、

自然临产阴道分娩、单发内痔、环状混合痔

及门诊单发血栓性外痔。

“推行单病种限价，患者就医平均降价

幅度在28%左右。”马院长表示，像自然临产

阴道分娩原平均收费2800元，限价后收费

2000元；子宫肌瘤经腹子宫全/次全切除原

平均收费6900元，限价后收费5500元。

马院长介绍，在单病种费用控制范围内

的疾病，费用未超限价的，据实际费用支付；

超出限价部分，患者无需支付，由超出限价

的相应科室承担。但这些费用不包括患者自

主要求的一些额外费用，像一些血液、血制

品费用以及入住优质病房费用以及手术中

发生严重并发症产生的费用。

唐家琦工作很认真。记者 钟建军 摄

◎ 心情日记 ◎


